

Kamala Harris **UNA MUJER HACIENDO HISTORIA**

Kamala Devi Harris quedará en la historia como la primera mujer en ocupar uno de los más altos cargos en la historia de los Estados Unidos. Durante esta semana vamos a conocer un poco más de su vida y de los obstáculos que debió superar para cumplir sus sueños.

II Parte / Recopilación: Sandra Cordero Gutiérrez/ scordero@diarioextra.com

Como no todo puede ser color de rosa, en especial para dos personas profesionales y tan cotizadas por su experiencia, los problemas entre los progenitores de Kamala Harris no tardaron en aparecer.

El matrimonio empezó a fraccionarse cuando el señor Harris aceptó puestos como profesor en dos universidades diferentes en Illinois y luego se dio la oportunidad de un puesto con posibilidades de ascender en la Universidad de Wisconsin.

Mientras esto sucedía, la señora Shyamala Golopan se estableció con las niñas en Oakland y West Berkeley. Al parecer, y a pesar de que se amaban, las diferencias entre las parejas se hicieron irreconciliables.

Kamala piensa que quizá la ruptura se dio porque sus padres eran demasiado jóvenes cuando se casaron y formalizaron. Lastimosamente esto también los



Kamala Harris, con su madre, hermana y sus abuelos maternos.



Durante su adolescencia participó de varias manifestaciones.

Lastimosamente esto también los llevó a estar un poco distanciados porque la señora Golopan no perdonaba que el señor Harris prestara más atención a su trabajo y durante mucho tiempo estuvo sin hablarle.

De hecho, siendo senadora, Kamala Harris escribió sus memorias en 2018, un libro llamado "The Truths We Hold", en el cual indica: "sabía que se amaban mucho, pero parecía que se habían convertido en agua y aceite".

Finalmente, los padres de Kamala se divorciaron cuando ella tenía 7 años, su madre quedó con la custodia de ambas y, como era de esperar, siguió con su vida, por lo que 5 años después se fueron para Montreal, Quebec, Canadá, donde a Gopalan le ofrecieron un puesto de inves-

tigación científica en el Hospital General Judío y enseñanza en la Universidad McGill.

Habiendo cambiado de residencia, tuvo que retomar las decisiones de estudio, Kamala y su hermana fueron inscritas en una escuela para hablantes nativos de francés.

Mientras esto sucedía, al señor Harris le iba de maravilla, tanto así que se convirtió en el primer académico de raza negra en recibir un puesto titular permanente en el Departamento de Economía de la Universidad de Stanford.

La situación entre los padres de Kamala durante mucho tiempo estuvo en punto muerto, al punto que cuando la joven se graduó de secundaria e invitó a ambos a la ceremonia temió que su ma-

dre no llegara para no tener que compartir con el señor Harris.

En las escasas participaciones que ha tenido el señor Donald Harris con respecto a la carrera de su hija, ha afirmado sentir una gran frustración con los arreglos de custodia porque debido a esto perdió el contacto cercano que tenía con sus hijas.

ENTRE GUARDERÍAS

Para nadie es un secreto que criar a dos niñas sin la ayuda de su padre o algún familiar es un poco complicado, pero esto le tocó hacer a la señora Golopan,

una madre soltera, trabajadora con dos pequeñas.

Sin embargo, lograron salir adelante gracias a los amigos que había cultivado cuando estuvo en el grupo de estudio de Berkeley, además contaron con una red de apoyo de la Asociación Afroestadounidense, quienes les ayudaban con guarderías, iglesias, padrinazgos y clases de piano.

En algunos momentos la vida estuvo tan complicada que no fue hasta que Kamala entró a secundaria que su madre pudo dar la prima para comprar una casa, sueño que anhelaban las

tres para tener un lugar que fuera solo de ellas.

REGINA SHELTON

La señora Regina Shelton se convirtió en un gran pilar de la crianza de las niñas Harris pues ella tenía una guardería donde las cuidaban, pero además les rentó un departamento en la parte de arriba del establecimiento.

Por lo tanto, cuando la señora Golopan no estaba, Shelton se encargaba de arroparlas, cuidarlas y alimentarlas, pero además los fines de semana las llevaba a la iglesia, sin embargo, les daba algo más importante que muchas cosas materiales: cariño, pues nunca le faltaba un abrazo sincero para este par de niñas.



Regina Shelton fue un gran soporte para Kamala y su familia.



Shyamala Golopan les enseñó a sus hijas el trabajo duro, pero sobre todo a no dejarse vencer.



Donald Harris resiente mucho la lejanía que se dio con sus hijas luego del divorcio.